
--------------------------------------------ATA N.º 26/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia catorze de dezembro de dois mil e vinte e dois.------------------ 
---- No dia catorze de dezembro de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa, e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- Foram registadas as faltas justificadas de Eliana Machado e Ricardo Silva.--------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos.------------------------ 
---- A ata da reunião de 23 de novembro de 2022, foi aprovada, por unanimidade pelos 
membros Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa.----------- 
---- A ata da reunião de 30 de novembro de 2022, foi aprovada, por unanimidade pelos 
membros Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa.----------- 
---- O Vice-Presidente não participou na votação das atas por ter chegado mais tarde.-------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

1) Associação de Apoio Social e Humanitário Cedrinense------------------------------------ 
2) Agim----------------------------------------------------------------------------------------------- 
3) Associação Águias da Mouta------------------------------------------------------------------ 
4) Centro de Recreio e Cultura de Rocas do Vouga-------------------------------------------- 
5) Banda União Musical Pessegueirense-------------------------------------------------------- 
6) Adrimag------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Auditor Externo – Nomeação--------------------------------------------------------------------- 
 Auditoria Forense – Relatórios-------------------------------------------------------------------- 
 Cedência de Espaço à Associação Montanhàsolta – Alteração de Deliberação------------ 
 Escola da Lomba – Celebração de Novo Contrato de Comodato---------------------------- 
 Criação de Postais de Natal – Prémios----------------------------------------------------------- 
 Carrinha de Nove Lugares – Empréstimo------------------------------------------------------- 
 Regulamento de Apoio às Freguesias – Alteração--------------------------------------------- 
 Transferência da Exploração da Água e do Saneamento da União das Freguesias de 

Cedrim e Paradela do Município para a AdRA------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 09 de dezembro de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 1 797 798,00 (um milhão, setecentos e noventa e sete 
mil, setecentos e noventa e oito euros) e operações não orçamentais = € 794 302,10 
(setecentos e noventa e quatro mil, trezentos e dois euros e dez cêntimos).--------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 09 de dezembro de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 21,98 (vinte e um euros e noventa e oito cêntimos).------------------------ 
António Coutinho disse ter ficado algo surpreendido com o valor dos fundos disponíveis, e 
que se corria o risco de não haver disponibilidade orçamental em pouco tempo.--------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2022.------------------------------------------ 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxa:--------------------------------------------------------------------------- 
1) Associação de Apoio Social e Humanitário Cedrinense:  - Atendendo ao pedido 
apresentado pela Associação de Apoio Social e Humanitário Cedrinense, e informação 
exarada pelo respetivo serviço, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a emissão de uma licença especial de ruído para a 



realização de uma festa de Natal, na sede daquela associação, no próximo dia 23 de 
dezembro de 2022.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
2) Agim:  - Mediante o pedido apresentado pela Agim, e informação exarada pelo respetivo 
serviço, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa 
relacionada com a utilização do auditório do Vougapark, no passado dia 30 de novembro de 
2022, das 17:30 às 19:00, para a realização da assembleia geral daquela associação.--------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
3) Associação Águias da Mouta:  - De acordo com o pedido apresentado pela Associação 
Águias de Mouta, e informação exarada pelo respetivo serviço, o órgão executivo aprovou, 
por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a emissão de uma licença 
especial de ruído para a realização de uma festa anos 80, na sede daquela associação, no 
passado dia 03 de dezembro de 2022.----------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
4) Centro de Recreio e Cultura de Rocas do Vouga:  - Atendendo ao pedido apresentado pelo 
Centro de Recreio e Cultura de Rocas do Vouga, e informação exarada pelo respetivo 
serviço, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa 
relacionada com a utilização do autocarro municipal, durante a época desportiva de 
2022/2023, para o transporte dos atletas Seniores e Sub-19 aos diversos jogos.---------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
5) Banda União Musical Pessegueirense:  - De acordo com o pedido apresentado pela Banda 
União Musical Pessegueirense, e informação exarada pelo respetivo serviço, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a 
utilização do autocarro municipal, no passado dia 11 de dezembro de 2022, para o transporte 
dos seus alunos ao Teatro Sá da Bandeira, no Porto.----------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
6) Adrimag:  - De acordo com o pedido apresentado pela coordenadora do CLDS-4G, e 
informação exarada pelo respetivo serviço, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
isenção do pagamento da taxa relacionada com a utilização do autocarro municipal, no 
próximo dia 29 de dezembro de 2022, para o transporte de um grupo de crianças ao parque 
temático Perlim, em Santa Maria da Feira.----------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa. 
Auditor Externo – Nomeação:  - Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 77º do Regime 
Financeiro das Autarquias Locais, Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, propor à Assembleia Municipal a nomeação da sociedade 
Kreston e Associados SROC, Lda., como auditor externo e responsável pela certificação 
legal das contas do Município.------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa.- 
O Vice-Presidente chegou às 17:25, durante a discussão do ponto seguinte.-------------------- 
Auditoria Forense – Relatórios:  - Foram apresentados, ao órgão executivo, os relatórios da 
auditoria externa forense de cinco áreas-chave.----------------------------------------------------- 
José Almeida e Costa pediu autorização ao Presidente da Câmara para consultar a respetiva 
documentação em qualquer altura, uma vez que é necessário confrontar certos apontamentos 
do auditor com a mesma para poder ter uma perfeita noção daquilo que são os relatórios.--- 
O Presidente da Câmara Municipal disse que o vereador podia consultar a documentação 
quando quisesse.  Informou estar em falta o relatório da área-chave das empreitadas, mas 



que esse seria apresentado em breve e que, nessa altura, poderiam discutir a questão da 
auditoria com mais tempo.------------------------------------------------------------------------------ 
De seguida, José Almeida e Costa pediu que o senhor Presidente não levasse a mal, mas 
que não era de bom tom os relatórios terem sido enviados aos membros da Assembleia 
Municipal antes de serem apresentados à Câmara Municipal.------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal concordou que a documentação devia ter sido 
apresentada em reunião de Câmara antes de ser enviada à Assembleia Municipal e reforçou 
que os relatórios eram parciais, por se referirem a várias áreas-chave, e que seriam todos 
discutidos quando fosse apresentado o relatório da área-chave das empreitadas.--------------- 
O órgão executivo aprovou, por unanimidade, submeter os relatórios da auditoria externa 
forense das cinco áreas-chave (Aprovisionamento;  Contratação Pública – Aquisição de 
Bens e Serviços;  Aquisição, Alienação e Gestão do Património Camarário;  Processos de 
Contraordenação;  Atribuição de Subsídios) à Assembleia Municipal, conforme determina a 
alínea g) do n.º 2 do artigo 25º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Cedência de Espaço à Associação Montanhàsolta – Alteração de Deliberação:  - Na 
sequência da deliberação tomada em reunião de Câmara de 08 de junho de 2022, onde foi 
aprovada a cedência gratuita das lojas n.os 14 e 15, do Centro Cívico, à Rádio N16 
(Montanhàsolta – Associação de Comunicação e Cultura), veio aquela associação solicitar a 
ocupação da loja n.º 1 em vez das lojas n.os 14 e 15.  A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, celebrar um contrato de comodato gratuito, com a Montanhàsolta – 
Associação de Comunicação e Cultura, para a ocupação da loja n.º 1 do Centro Cívico, 
ficando, assim, revogada a deliberação tomada em reunião de Câmara de 08 de junho de 
2022.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Escola da Lomba – Celebração de Novo Contrato de Comodato:  - De acordo com a proposta 
apresentada pelo Presidente da Câmara Municipal, elaborada na sequência do pedido 
apresentado pela Junta de Freguesia de Pessegueiro do Vouga, a Câmara Municipal aprovou, 
por unanimidade, celebrar um novo contrato de comodato gratuito, entre o Município e a 
Freguesia, para cedência da Escola da Lomba, alterando o objeto do mesmo para se adaptar 
às atuais necessidades da população daquela freguesia.  Mais foi aprovado, por unanimidade, 
revogar o contrato de comodato celebrado em 2006.----------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Criação de Postais de Natal – Prémios:  - No âmbito da iniciativa a decorrer para criação de 
um postal de Natal alusivo ao concelho, dirigida ao grupo de Artes do 12º ano, do 
Agrupamento de Escolas, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a atribuição dos 
seguintes prémios aos primeiros três classificados:------------------------------------------------- 
 1º Prémio………………………………………………………………………..€ 100,00 
 2º Prémio…………………………………………………………………………€ 50,00 
 3º Prémio…………………………………………………………………………€ 25,00 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Carrinha de Nove Lugares – Empréstimo:  - A Câmara Municipal ratificou, por 
unanimidade, o empréstimo da carrinha de nove lugares, à Banda União Musical 
Pessegueirense, no passado dia 11 de dezembro de 2022, para uma atuação no Teatro Sá da 
Bandeira, no Porto.-------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Regulamento de Apoio às Freguesias – Alteração:  - O órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, submeter a alteração ao Regulamento de Apoio às Freguesias à Assembleia 
Municipal para aprovação.------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 



Transferência da Exploração da Água e do Saneamento da União das Freguesias de Cedrim 
e Paradela do Município para a AdRA:  - Com vista à conclusão do processo de transferência 
do serviço de fornecimento de água e saneamento, da União das Freguesias de Cedrim e 
Paradela, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apresentar proposta à Assembleia 
Municipal para autorizar a celebração do contrato de concessão da exploração e gestão dos 
serviços públicos municipais de abastecimento de água e saneamento da União das 
Freguesias de Cedrim e Paradela, para a AdRA – Águas da Região de Aveiro, S.A., incluindo 
a cedência de infraestruturas de águas nas freguesias de Cedrim e Paradela.------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público presente.-------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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